

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea.

CÓRTESES.

CONGRESO DE DIPUTADOS.

EXTRACTO DE LA SESION DEL 12 DE JUNIO.

Abierta á las dos y cuarto se aprueba el acta de la anterior.

El señor Peris y Valero, recuerda la interpelacion que tiene anunciada sobre la conducta del gobernador de Valencia.

El señor ministro de la Gobernacion replica que en su día contestará á la interpelacion, porque antes que los intereses particulares, están los generales de la nacion.

Procediéndose á la orden del dia, obtiene la palabra en contra el señor Rivero (don Nicolas.) Empieza manifestando que si solo se tratara de la discusion que se acostumbra en esta clase de documentos, no hubiera usado de la palabra, pero que como en su concepto, de lo que se trata es de los grandes temores que á todos preocupan para el porvenir, esto justifica el que haya tomado parte.

El orador manifiesta que no hay relacion entre el discurso puesto en boca de S. M. y el proyecto de contestacion. En su concepto, este se hace notar en lo levantado y grandilocuente, mientras el discurso que contesta carece de todas estas cualidades; por manera que puede calificarse por la frase discurso chico, respuesta grande. En el discurso nada se dice sobre las grandes cuestiones que llaman la atencion pública, notándose sobre esto un gran vacío.

Hace notar que la correspondencia del proyecto de contestacion es grande é íntima con el discurso que pronunció S. M. el 1.º de diciembre de 1858.

Entra en seguida á considerar qué es la union liberal, y dice ser el resultado lógico, la idea necesaria, la emanacion directa é inmediata de las grandes revoluciones que han agitado el país en estos últimos veinte y cinco años. El primer elemento de este sistema es en su sentir la descomposicion de los grandes partidos; pero en su concepto, la idea que entraña este sistema, es utopia irrealizable.

EXTRACTO DE LA SESION DEL 13.

Abierta á las dos y cuarto de la tarde. gran concurrencia en las tribunas y de señores diputados.

Presidencia del Sr. Martínez de la Rosa.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada.

Los Sres. Hazañas, (D. Manuel y D. Joaquin) se adhieren á la votacion unánime del Congreso del viernes

próximo, declarando que han merecido bien de la patria el candillo y ejército de Africa.

Entrando en la orden del dia, el Sr. Alonso Martínez, como de la comision, usa de la palabra para contestar al Sr. Rivero, manifestando S. S. que la union liberal tiene su criterio propio, lo que el Sr. Rivero habia negado, en sus ideas y en su modo de gobernar.

Correo nacional.

Un terrible y abundantísimo pedrisco ha asolado gran parte de la cosecha del campo de Cariñena, y la inmediata villa de Zuera. Sentimos estas desgracias imprevistas, que no es dable á los hombres evitar y que arruinan á tantas familias.

—Ha tenido lugar en Granada la vista de la causa formada al brigadier Buceta, ex-gobernador de Melilla, por la salida desgraciada que verificó contra las kabilas fronterizas. Hasta hora muy avanzada de la tarde del viernes último, duró la lectura del sumario y del plenario y la defensa del acusado, encomendada al señor comandante de artillería, Don J. Herrera. Por esta razon, y hasta que el consejo de señores oficiales generales pronuncie su fallo, no nos ocuparemos de este asunto, cuya solucion tiene pendiente el ánimo del público.

—Se ha dispuesto que salga nuevamente á pública subasta la carretera de Chiva á Turis, provincia de Valencia.

—Insiste *La Epoca* en asegurar que los proyectos de ley sobre incompatibilidades parlamentarias y sancion penal para los delitos electorales, se presentarán antes de que las Cortes terminen el primer período de la presente legislatura.

—Parece que se ha prevenido á la empresa del ferrocarril de Arenys á Santa Coloma, que se le exigirá la responsabilidad en que incurra, si no por terminada la via para fines del venidero octubre.

—Ha sido aprobado el trazado de la linea de Zaragoza á Alsásua, entre las Casetas y Alagon.

—Se ha expedido la competente autorizacion, para verificar el estudio de conduccion de aguas á la villa de Gracia, provincia de Barcelona.

—Ayer se ha verificado en el ministerio de Fomento la subasta de ocho millones de acciones del canal de Isabel II. La adjudicacion se ha hecho en su totalidad á favor de D. Vicente Baura, al tipo de 106, 10, el mayor de cuantos se han obtenido en las

distintas subastas que del referido papel se han celebrado. Es mas notable este resultado, por la circunstancia de tener cortado el expresado papel el cupon correspondiente al primer semestre de este año.

—En Tarragona, segun el diario de aquella ciudad, el miércoles por la tarde empezó á regalarles el cielo una pequeña pero continuada lluvia, que no dejará de perjudicar bastante á la cosecha de cereales, que se representaba con caracteres muy lisonjeros.

—Ha visto la luz pública el folleto *Europa, la guerra de Africa y los partidos policos de España*, escrito por el Sr. D. Miguel Vicente Roca. Como no estamos conformes con las apreciaciones del autor, no tratamos de recomendar la lectura de este trabajo, en que se tratan sin gran lucidez cuestiones que pueden llamarse de interés *palpitante*. En concepto del Sr. Roca, las dos políticas mas perjudiciales son las de Francia é Inglaterra, es de cir, la política del engrandecimiento terrestre, la de las anexiones, y la política del engrandecimiento marítimo, la de las usurpaciones.

—El periódico legitimista parisiense, *La Union*, no ha tenido por conveniente retirar aquellas injuriosas palabras en que suponía apócrifa la renúncia de los ex-infantes. Creemos que ya se habrá convencido de su error.

A *La Epoca* escribe su corresponsal de Londres, sobre el nuevo papel de D. Juan de Borbon lo siguiente:

«El pobre conde de Montemolin estaba definitivamente muerto; pero aun le faltaba que su propio hermano arrojase sobre su tumba política este puñado de deshonra.

«No quiero subir al trono encontrando cadáveres en las gradas,» dice D. Juan, y no cabe acusacion mas sangrienta y mas denigrante contra el que ha sacrificado tantas víctimas á su pueril ambicion, y el que tropezó en su última caída en el sangriento cadáver de Ortega.»

—El corresponsal de *La Epoca* en Londres vuelve á afirmar que los carlistas conspiran aun con mas energia que antes. Mientras maquinan desde Londres comprendemos que se agiten; pero en España que se anden con cuidado.

—El nuevo pretendiente D. Juan de Borbon es un hombre pacífico, consagrado á la satisfaccion de sus goces personales, alejado hasta ahora de la política y que consagra sus ocios al estudio de la química y al ejercicio de la fotografia. Está matriculado en la escuela de minas de Londres, donde se le puede ver constantemente mezclado con los demás alumnos, haciendo experimentos químicos y portándose en todo como un particular. Verdad es que cualquiera otra cosa que quisiera hacer seria allí eminentemente ridícula. Vive muy retirado y sin ningun lujo ni boato y se le encuentra á menudo á pié por las calles de Londres. Está separado de su esposa hace algunos años. La crónica escandalosa le atribuye la responsabilidad de esto, pero los pormenores no son de este sitio. A pesar de estas irregularidades, está enteramente en manos de los jesuitas, que, lo mismo que en los tiempos de Luis XIV, cierran los ojos ante los pecadillos de los poderosos con tal de que les entreguen su conciencia. D. Juan se la ha entregado por completo; y pasa por muy supersticioso y muy fanático.

Personalmente, D. Juan se diferencia mucho de sus hermanos. Es alto, rubio, bastante bien parecido; sumamente cortés, de finos modales, y con mas apariencias de alemán que de español. De carácter débil, y sin opiniones muy pronunciadas; se deja guiar absolutamente por los consejos de sus allegados, y con muchas buenas cualidades y sin malos instintos, seria, sin embargo, el peor rey que la Providencia pudiera dar á España en castigo de sus pecados, porque seria un pobre juguete en manos de una camarilla de hombres que no son ya ni españoles si quiera.

Tal es el nuevo pretendiente que aparece en el teatro de nuestra política, y aunque sin duda no está destinado á hacer en ella un papel muy ruidoso, hemos creído que en las circunstancias de su aparicion interesarian estos ligeros pormenores.

Correo extranjero.

—A la Academia de ciencias de París, ha presentado Mr. Dellien en la sesion del 28 de mayo último, un ensayo de nuevas tablas de logaritmos, trabajados con el objeto de simplificar el cálculo de la hora de abord por medio de las alturas de los otros. El autor pidió que pasase su obra al exámen de una comision, obligándose á imprimirla en caso de que aquel sea favorable.

—La revista inglesa el *United service magazine* publica el segundo y último artículo sobre nuestra campaña de Marruecos. La publicacion inglesa examina bajo un punto de vista generalmente favorable para nosotros el resto de las operaciones de nuestro ejército hasta el fin de la campaña, la toma de Tetuan y la sangrienta y gloriosa batalla de Gualdrás; y reconoce que habiendo demostrado que tenemos soldados, oficiales y generales, nos hemos realizado considerablemente á los ojos de Europa, tenemos derecho para estar orgullosos y nos hallamos en condiciones de recobrar un alto puesto en el mundo.

—A juzgar por las noticias de un corresponsal de París, el gabinete francés va á sufrir alguna modificacion, volviendo el mariscal Vaillant á ocupar el ministerio de la Guerra, que dejó el año último para desempeñar las funciones de jefe de estado mayor general del ejército de Italia. El mariscal Rondon será ministro de la Argelia y de las colonias.

—Una carta de Marsella asegura que dentro de algunos dias reconocerá Francia las *anexiones piamontesas*.

—El *Diario de San Peterburgo* ha publicado el dia 6 una circular del príncipe Gorschakoff el dia 20 de mayo explicando el paso que ha dado el interés de las cuestiones de Turquía.

Segun dichas esplicaciones, el príncipe no ha hecho proposiciones absolutas sobre la marcha mas conveniente, pero establece la necesidad de investigaciones sobre el terreno y de un acuerdo entre las potencias y la Puerta respecto de las medidas orgánicas. En este paso nada hay depresivo para la dignidad y derechos de la Puerta: está dictado solamente por el deseo de evitar complicaciones.

—El corresponsal de París del *Morning Post* escribe lo siguiente:

«El embajador de Rusia es el único representante, que segun he podido averiguar, aboga con sinceri-

dad por la causa de Francisco II. El caballero Nigra, ministro del Piamonte, ha salido de incógnito de París para Turin, á fin de comunicar al conde Cavour, las miras de Napoleon III sobre la cuestion de anexión. Me atengo todavía á las noticias que trasmittió días pasados, y creo que Francia no presentará dificultad alguna en que la Sicilia forme parte del reino del Piamonte. El emperador á dicho siempre: «en Italia no ha de haber intervención extranjera.» Esta es la prenda de mas valor en la política de Francia relativa á la Península; y como se puede decir que ella dicta lo que se le antoja en los negocios de Italia, vale mucho saber que Francia ha hecho y sostiene la revolucion antes citada. Además, Francia ha demostrado y sigue demostrando deseos de hacer salir las tropas francesas de los Estados romanos, pues Mr. Thounevel acaba de manifestar á los embajadores extranjeros la intencion del emperador de hacer regresar sus soldados de los Estados romanos, tan pronto como el general Lamoriciere asegure al embajador francés, que está preparado para mantener la tranquilidad y para proteger la persona de Su Santidad. El programa de Napoleon III es; Italia por los italianos, y no hay la menor duda que se aplicará á Sicilia.»

De *Le Siecle* del número correspondiente al 11 de Junio tomamos lo siguiente.

¿Que piensan hoy los periódicos absolutistas de Garibaldi, de este pirata, de este filibustero? ¿No encontrarán una sola frase de elogio para el pícaro sanguinario cuya infamia ha llegado al extremo de dejar entrar viveres en los mismos fuertes desde donde se bombardeaba á Palermo? ¿No le tendrán en cuenta el haber consentido una capitulacion honrosa para las tropas napolitanas, en lugar de hacerlas sin piedad morir de hambre? ¿Que dirán los diarios legitimistas de estos 25000 hombres de tropas reales, obligados á rendir las armas ante un pirata que habiendo desembarcado quasi solo en las costas sicilianas, es hoy dueño de la isla y despues de haber organizado un gobierno, puede conceder gracia á los vencidos absolutistas? ¿Todavía negarán la fuerza de la idea? ¿Negarán el alzamiento de la Italia en favor de esta *unificacion* que es la gloria de Manin la cual hemos sido los primeros en patrocinar en las columnas de nuestro diario?

No queremos abusar de las victorias de nuestros héroes y aprovechar la ocasion para engrandecernos contra de nuestros adversarios; pero si pedimos á los diarios clericales, nos digan que se ha hecho en Sicilia y en todo el reino de Nápoles, aquel amor hacia sus Borbones del cual con tanto calor nos han hablado? ¿A que han venido á parar las cotidianas victorias, publicadas por el verídico gobierno de Francisco II y repetidas con tanta complacencia por cierta parte de la prensa? Tal vez mañana mismo leeremos en la *Union* nuevos artículos hablando de la barbarie de los garibaldinos, mientras que estos, á ejemplo de Enrique IV, de gloriosa memoria, ha alimentado á sus sitiados enemigos.

—Se asegura que Francia, Inglaterra y Rusia están de acuerdo respecto de las cuestiones de Oriente. Parece que al proponer la Puerta que se verifique la informacion, á fin de saber lo que haya de cierto en la persecucion de los cristianos, lo hizo para conjurar el peligro que la amenazaba; porque la ofensiva Inglaterra avisó en tiempo oportuno al sultan. Propuesta por este la conciliadora medida, Rusia

no pudo menos de aceptarla y desistir de su intento, para no dar á entender que desea realizar su propósito, aunque sea contra derecho y contra justicia.

Sin embargo, segun los mas entendidos políticos, la cuestion sigue su curso natural, y segun se desprende de los datos mas recientes, Rusia tardará muy poco en manifestar que la informacion es insuficiente en la práctica, ó que se verifica con parcialidad, ó alegara otro pretexto cualquiera; porque ha decidido la ruina de Turquía y solo logrando su deseo quedará satisfecha.

Lo mas notable de este asunto es, que el soberano que llevó á Crimea las Aguilas francesas contra el imperio ruso, Napoleon III, está de acuerdo con el Czar y le auxiliará, de todas maneras, á hundir el imperio Otomano. No comprenden los políticos lo que se propone Napoleon en obrar de este modo; pero suponen le animará la misma generosidad que le hizo ir á Italia, y si esto es así, todo está averiguado.

—Dice un periódico al parecer, poco afecto á Inglaterra. Mil versiones se vienen haciendo de algunos dias á esta parte, sobre la conducta que observa Inglaterra respecto á la cuestion de Sicilia.

Se dice que ha celebrado un tratado secreto con el Piamonte, cuyas cláusulas deben naturalmente ignorarse; pero como en tales casos suele traslucirse siempre alguna cosa; y como á lo poco que puede penetrarse, se agregan despues mil apreciaciones y comentarios, se ha asegurado recientemente, que Inglaterra se ha comprometido solemnemente á auxiliar de todas maneras á Cerdeña, para que se le anexe Sicilia, á condicion de que el Piamonte contribuya por idénticos medios, si necesario fuese, á la anexión de Nápoles á Inglaterra.

Si esto fuese cierto, seríria naturalmente un conflicto, provocado por otras potencias, á las cuales no conviene la realizacion de semejante proyecto. Por otra parte, cuesta trabajo creer que en el siglo XIX se celebren tratados entre soberanos, siendo aquellos absolutamente contrarios al derecho de gentes. Sin embargo, hay ejemplos bien recientes que serian muy propios de los siglos XIII ó XIV.

—Son horribles los detalles que llegan, acerca de la lucha de Palermo. Algunos regimientos salieron por la puerta Maqueda con intencion de llegar al castillo. Uno de caballeria, que trató de cargar al pueblo, fué casi destruido en la calle de Toledo por el aceite y agua hirviendo, sillas y mesas que tiraban á los soldados desde los balcones.

—En algunas correspondencias recibidas de Sicilia por la via del Piamonte, se ponderan en gran manera las tropelías cometidas en Palermo por los soldados napolitanos, que no respetaron ni á los ciudadanos inermes, ni á los ancianos, ni á las mujeres, ni á los niños. Las pérdidas pecuniarias causadas por el bombardeo se suponen incalculables, y del ejército napolitano se dice que está completamente desorganizado, habiéndose pasado á Garibaldi mas de 1,000 hombres entre oficiales y soldados.

—Se asegura que el Emperador, en la visita que va á hacer al principe regente de Prusia, permanecerá en Baden dos dias, el sábado y el domingo.

—Segun la *Patria* Garibaldi quiere formar veinte regimientos en Sicilia, y hasta que estén organizados no tratará de llevar á cabo ninguna otra empresa. Se publicó un aviso por el comité de Santa Catalina, en el que se dice que á las nueve y media de la mañana del 27, Garibaldi habia entrado en Palermo, mani-

festándose que proclamaria la anexion de Sicilia al Piamonte. Se dice tambien que del puerto de Sestri habian salido dos vapores y un buque de vela con 2,000 voluntarios.

Nápoles 10 de junio.—Se asegura por buen conducto que el conde de Aquila, tio del rey, insiste vivamente en que el rey otorgue instituciones liberales, á lo cual se cree que accederá, publicando dentro de poco una Constitucion.

GACETILLA.

MACHACAR EN HIERRO FRIO. No pasa un solo dia sin que se tenga que lamentar algun desagradable incidente producido por esa incuria y abandono de nuestros labradores y de las autoridades que toleran que estos vayan por las calles de la ciudad montados en sus burros ó á diez pasos de distancia de ellos. Ante ayer noche en la calle de Curtidores altos corrió tal peligro un niño de unos cuatro años, que si no llegan á tiempo de sacarle de entre las patas del animal que lo derribó, á estas horas el infeliz estaria bien mal parado: de todos modos recibió bastante daño, y á duras penas pudieron los vecinos impedir que el padre del niño se tomara justicia por su propia mano. Como estos hechos ocurren desgraciadamente con mucha frecuencia, suplicamos muy formalmente á quien corresponde tomar cartas en el asunto, que no tomé en broma nuestras gaceti-llas que tienen por objeto denunciar abusos de este género, pues la misma poblacion hace un pobre papel en presencia de la repeticion tan repetida de los tales abusos. Si se impusieran multas á los que en tan poco estiman y respetan el bien ajeno, cumpliendo tan mal con las disposiciones que si no ha tomado debe tomar la autoridad, creemos que desapareceria la causa que tan á menudo nos hace prorrumpir en semejantes quejas.

VUELVE POR OTRO. Sorprendido un breton, en tiempo de Luis XIV, de la facilidad con que, en medio de su absoluta ignorancia, habia conseguido el grado de doctor, pasó á ver al presidente del claustro, y despues de darle gracias por su condescendencia, le hizo la estraña pregunta de si podría tambien graduarse la caballeria en que habia venido á los ejercicios? Qué clase de caballeria es? pregunto á su vez con mucho aplomo el presidente. Una mula, señor, contestó el breton. Lo siento mucho, pero es imposible amigo mio, añadió el presidente, porque aquí no graduamos mas que asnos.

TAMBIEN HAY INGLESES EN ESTA TIERRA. No hace muchos dias que un caballero bastante elegantemente vestido, entró en una libreria de la calle Mayor con el objeto de comprar algunos útiles de escribir. Comprólos y en pago de su precio dió una moneda de plata: sobaban dos pesetas, y al devolvérselas el librero cayeron por casualidad al suelo: nuestro hombre las miró con suma indiferencia y lanzando un desdenoso ¡Pst! como quien dice ¡vaya una miseria! saludó cortésmente á los señores que estaban en la tienda y se alejó sin recoger las dos pesetas. No hay que decir la admiracion de que fué objeto este rasgo, ni la alegria del librero que no estaba acostumbrado á tratar con tan escelentes parroquianos.

HASTA DESPUES DE MUERTO. Hallábase un gitano próximo á entregar su alma al que quisiera recibirla,

cuando llamado por la muger de este, llegó el cura de la parroquia á encomendarle á Dios. A los pocos minutos espiró el infeliz paciente, y ya se disponia á salir de la casa el sacerdote, cuando notó que le faltaba el libro de oraciones: buscóle en vano por todos los rincones de la habitacion, hasta que con la mayor sorpresa observó que estaba debajo de la almohada del difunto. La viuda al verlo prorrumpió en amargas lágrimas:—¡Ay! zeñon cura, dijo:—¡Osté no zabe lo que yo he perdido! era eze probe una jormiguica pa zu casa, y si tarda en morise dos minutos, hasta osté mesmo se hubiera perdido en este cuarto.

COMO ESTE HAY MUCHOS. ¡Horror!! ¡horror! gritaba corriendo á mas correr un pobre demonio. He visto al diablo en figura de borrico.

—Caye osté, hombre, le dijo un andaluz, deteniéndole. Osté se asustó de su propia sombra.

ACOSTUMBRADOS Á MORIR. En tiempo de la guerra civil cayeron prisioneros en poder de los carlistas un soldado español y otro de la legion portuguesa, y ambos fueron puestos en capilla para ser fusitados. El portugués lloraba y se desesperaba en tanto que el español esperaba la muerte con la mayor resignacion. Cargado ya este último con los aspavientos de su compañero de desgracia le reconvinó preguntándole por que no imitaba su ejemplo.—Ya! contestó el portugués, vosotros los españoles os resignais á ser fusilados porque ya estais acostumbrados á eso.

Partes telegráficos.

Paris, 12 de Junio.

Los habitantes de Messina, segun indica una correspondencia, creen que no tardará en presentarse Garibaldi ante sus muros, estando con este motivo alarmadas muchas familias.

Marsella, 12 de Junio.

Ha llegado el correo de Nápoles que alcanza hasta el 9. El gobierno napolitano seguia negándose á despachar partes telegráficos particulares. Se dá por seguro que se publicará próximamente en aquel reino una constitucion basada sobre la francesa. La guarnicion de Palermo se habia de embarcar con municiones y hasta con los cañones de la fortaleza. Las tropas reales conservan todavia en su poder como posiciones estratégicas Melazzo, Messina, Augusta, Siracusa y Licata.

SECCION DE ANUNCIOS.

Botica.—Hay una moderna, cuyos botes de figura de copa y el maderaje todo á piezas para poderse montar y desmontar se venderian á precio equitativo. D. José Pifarré, Farmacéutico de esta y D. Luis Torremorell, Farmacéutico en Balaguer darán razon de ella.

(2)

Por lo no firmado.
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 4860